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Scuola secondaria 

Perche i l PCI 
e contrario 

anno al5° 
magistrale 

Prolungare il corso 
significherebbe rin-
viare la riforma • I co-
munisti favorevoli al
ia laurea per i mae

stri elementari 

La proposta comunista e del 
PSIUP di abolire 1'articolo 4 
del disegno di legge relativo 
alle «norme sull'ordinamento 
scolastico», approvata dall'8. 
Commissione della Camera 
nella seduta del 29 gennaio 
ha suscitato aspre polemiche. 
Da diverse parti, per esenv 
pio dal sindacato autonomo 
della scuola elementare, dal 
sindacato maestri della CISL, 
dal sindacato autonomo scuo
la media, dall'Unione Cattoli-
ca Insegnanti Medi, dai presi-
di delle facolta di magistero, 
ci si accusa di aver commes-
•o una grave ingiustizia ver
so gll studenti delle magistra-
11 costringendoli a frequenta-
re una scuola piu breve del
le altre, di voler impedire, 
come dicono i professori cat-
tolici, «l'effettivo approfondi-
mento culturale e professio-
nale richiesto dalla professio-
ne e dalla funzione educati-
va», di voler mantenere so-
vraffollati i magisteri, e cosl 
via. Insomma, il ministro sem-
bra aver trovato numerosi al-
leati per la sua politica di 
rinvio della riforma. Poiche 
di questo si tratta. II gruppo 
comunista non si e battuto 
per tenere in vita un istitu-
to magistrale di quattro an-
ni, si e battuto e si batte 
per distruggerlo e non in un 
futuro nebuloso come quello 
• cui pensa Ton. Misasi o 
sembrano riferirsi i suoi al-
leati di oggi. 

Noi vogliamo che l'istituto 
magistrale e la scuola magi
strale per le maestre della 
cosiddetta scuola materna sia-
no aboliti subito. Era detto 
con estrema chiarezza nel co-
municato della Sezione Scuo
la del nostro partito e del 
deputati membri dell' VIII 
commissione pubblicato da 
«l'Unita» del 28 gennaio, do
ve si proponeva che «anzi-
che prowedere a un riordi-
namento quinquennale. piu o 
meno prowisorio, dell'istituto 
magistrale, si proweda ad 
awiare il superamento dello 
istituto magistrale chiudendo 
a partire dal prossimo anno 
l'iscrizione alia prima classe 
di tale scuola e programman-
do lo sviluppo a livello uni-
versitario della formazione di 
tutti gli insegnanti». 

Questo atteggiamento e par
te integrante della nostra posi-
zione sull'ordinamento della 
scuola secondaria superiore, 
che vogliamo unitaria, non 
divisa in corsi di maggior di-
gnita e corsi e istituti di se-
conda e terza categoria (per 
questo, mentre siamo contra-
ri ad una «sperimentazione » 
limitata ad alcune scuole 
professionali nelle quali e pos-
sibile accedere all'universita 
mentre chi ha la sfortuna di 
frequentare una scuola dove 
non si sperimenta deve inter-
rompere gli studi. e proponia-
mo percib la sperimentazio
ne generalizzata, al tempo 
stesso chiediamo che gli isti
tuti professionali siano chiu-
si a partire dal primo anno 
e dal prossimo ottobre). 

Ma quando si avanzano que-
ste richieste, il ministro, i 
sottosegretari, i gruppi del 
centro-sinistra rispondono che 
non possono essere accettate 
perche ne deriverebbe la ri
forma, per la quale I tempi 
non sarebbero ancora matu-
ri, che bisogna procedere con 
gradualita, sperimentare, veri-

, ficare ipotesi, fare confronti e 
consultazioni. Dovrebbe esser 
chiaro a tutti coloro che di-
fendono il ministro e attacca-
no la sinistra, se davvero so-
no contrari all'eslstenza dello 
Istituto magistrale e favorevo
li alia laurea per i maestri 
elementari o di scuola o ma
terna », che non si prolunga 
un istituto che si vuol distrug-
gere. Se l'istituto magistrale 
e una scuola che produce 
maestri impreparati e ne con-
danna i nove decimi alia di-
soccupazione, la decisione da 
prendere e di sopprimerlo su
bito, ofacendo la riforma». 
non di batters! per renderlo 
piu «dignit050» creando cosl 
un ostacolo alia sua elimina-
xione. 

E poiche la CISL vuole le 
riforme e si batte per esse, 
dovrebbe rendersi conto che il 
sindacato magistrale ad essa 
afflliato mostra di aver fat-
to altre scelte quando difen-
de con tanto accanimento un 
istituto la cui esistenza ne^a 
la possibility stessa della ri
forma scolastica. 

Si vuole dawero la rifor
ma? Se si, bisogna prendere 
decision! che innovino, smet-
tendola di additare falsi ob-
biettivi e fingere di scanda-
lizzarsi se i comunisti non li 
accettano. Nel settore della 
scuola secondaria superiore ri
forma vuol dire scuola unita
ria, nel settore della prepa-
razione dei docentl vuol dire 
formazione unitaria e di ugual 
durata per tutti. Se invece la 
riforma non si vuole, ma si 
vogliono accomodamenti che 
non mutano nulla, ci si as-
suma la responsabilita, insie-
me col govemo attuale e con 
quelll che l'hanno preceduto 
negli ultimi vent'anni, della 
disoccupazione magistrale, del 
magistero sovraffollato. della 
dequahficazione degli studi, 
del modo come funziona la 
scuola elementare non «per 
colpan dei maestri ma anche 
a causa della maniera in cui 

preparatl. 

Giorgio Bini 

24 MORTI NELLA FABBRICA ESPLOSA 
BRUNSWICK (USA). 4 

Sono 24 1 morti e 22 i feriti, molti dei 
quali in gravi condizionl, nella ierrifl-
cante esplosione che ha distrutio ierl 
una fabbrica di munizioni in questa cit-
ta della Georgia. La fabbrica produceva 
razzi illuminanti (i cosiddetti bengala) 

che venivano adoperati dall'esercito 
americano nel Vietnam. La violenza del
la deflagrazione — le cui cause sono an
cora sconosciute — e stata tale che al-
cuni corpl di operai sono stati letteral-
mente maciullati, altrl lanciatt a cen-

tinala di melri di distanza. L'intero edi-
ficio e stato completamente distrutio. 
Nella foto: la moglie e i figli di uno 
degli opera! morti nella sciagura pian-
gono mentre attendono, fuori della fab
brica, che vengano recuperati I corpi 
delle vittlme. 

La questione della riduzione della ferma 

Un esercito 
senza «mercenari» 
La riduzione della durata 

della fermu mil'tare e un te-
ma ormai ricorrente nel di-
battlto parlamentare ed anzi 
ha gia formato 1'oggetto di 
speeifiche proposte di legge. 

• Cio corrisponde ad una preci-
sa esigenza diftusa tra le mas
se popolari e si deve quindi 
prevedere che le Camere, a 
non lunga scudenza, saranno 
chiamate a prendere una de
cisione. 

Attualmente i' servizio mi-
litare e fissato in 24 mesl per 
la marina e in 15 mesi per 
l'esercifco e 1'aviazione; noi, 
come e noto, ne chiediamo la 
riduzione. Questa rivendicazio-
ne non e tuttavia da const-
derarsi ne ana questione pura-
mente tecnica, ne solo un pro-
biema di ordine sociale. Dob-
biamo essere sensibili al
ia giusta richiesta dei giova-
ni e delle famiglle dei lavo-
ratori di diminu'.re 1 pes! con-
nessl con la coscrizione ob-
bllgatoria; nello stesso tempo 
perb si debbono indivlduare 
con assoluta chiarezza i pro
blem! politic! che stanno al 
fondo della questione. 

Circoli reazionari e gruppi 
conservatori premono per ac-
centuare il carattere « profes-
sionistico » dell esercito alio 
scopo di ridurre quella parte
cipazione democratic^ che la 
leva di massa porta, in una 
certa misura, con se. Essi si 
propongono di utillzzare a que
sto fine proprio la riduzione 
della durata deila ferma. So-
stengono infat.ti che abbassa-
re a 12 mesi il servizio mili-
tare e mantenere le agevola-
zioni concesse agli studenti 
con il rinvio del servizio al-
l'eta di 26 anni, significa ren-
dere impossibile il funzlona-
mento delle furze annate. 

Ne conseguirebbe percib, co
me una necessita oggettiva, 
il superamento dell'attuale si-

I petrolieri cercano la rivincita sui consumatori 

Chiesto il rincaro della benzina 
Mobilitata la stampa padronale - Su 100 lire solo 9 vanno ai paesi che forni-
scono il petrolio - Enormi spese di distribuzione che possono essere ridotte 
Le compagnie petrolifere occidentali hanno tempo fino al 15 febbraio per evi-

tare che siano i parlamenti dei paesi produttori, con 1'emanazione di leggi, a 
fissare unilateralmente le condizioni di vendita del greggio. E' con questa dichia-
razione, che non lascia spazio per molte manovre, che si e conclusa ieri a Te
heran la conferenza dei 10 paesi aderenti all'OPEC. Da parte loro, le societa del 
Cartello, vistesi sconfitte nello scontro con i paesi produttori, rimasti saldamente 

Torino 

Convegno 
per definite 

I'unita 
sanitaria 

locale 

TORINO. 4 
Un'altra importante risposta 

al confronto in atto sui temi 
della riforma sanitaria, dopo il 
documcnto proposta approvato 
ieri dal convegno delle Region!, 
e venuta dai < comitati sanitari 
di base » — che sono organismi 
rappresentativi unitari costituiti 
in fabbrica e nei quartieri — 
della ccintura rossa* di Torino. 

In un appello rivolto a tutti i 
comitati sanitari di base esistenti 
nel paese e a tutte le forze in-
teressate ad una vera riforma 
sanitaria, t comitati torinesi pro
pongono un convegno nazionale 
per la riforma sanitaria. Le 
adesioni al convegno dovranno 
pervenire al Comune di Rivoli. 
via Capra 22. 

« Proprio resperienza fatta in 
questi anni — dice l'appello — 
cisollecita a ricercare momenti 
piu generali che mettano a con
fronto esperien7e e proposte e 
nel contempo creino le condizio
ni per costruire dal basso le 
forme di partecipazione dei cit-
tadini che configurino caratteri 
di autogoverno della salute e co-
mincino cosl a struUurare nei 
fatti i primi organi di base del 
Servizio sanitano nazionale ». 

uniti, si stanno dedicando or
mai quasi esclusivamente a 
preparare la loro rivincita sui 
mercato europeo. Infatti. men
tre gli Stati Uniti importano 
soltanto il 23% del petrolio. 
in gran parte dal Venezuela. 
i paesi delTEuropa occiden-
tale si riforniscono pressoche 
totalmente all'estero con la 
mediazione delle grandi com
pagnie del Cartello. Un tra-
sferimento del rincaro del pe
trolio greggio sui consumato
ri sarebbe. per l'Europa. una 
nuova spinta all'inflazione — 
con accrescimento inevitabile 
delle tensioni salariali — e 
un rincaro di costi di produ-
zione destinato a diminuire la 
concorrenzialita internaziona-
le delle mercd europee a van-
taggio dei profitti delle grandi 
societa intemazionali. 

Benche gli interessi europei 
siano in direzione di far in 
goiare alle compagnie del 
Cartello. carico di profitti, i 
miglioramenti concessi ai pae
si produttori. la stampa pa
dronale europea ha gia co-
minciato la grancassa per i 
rincari. In Italia e stato lo 
stesso presidente deU'Unione 
petrolifera. Vincenzo Cazza-
niga, ad incontrare i giorna-
listi per comunicare loro una 
linea di condotta che gia ieri 
mattina si poteva leggere sui 
Messaggero come su 24 Ore, 
quasi senza sfumature. E' no
to che le societa petrolifere 
contribuiscono non poco. con 

le loro spese « pubblicitarie >, 
alia vita di molti organi di 

stampa. La catena che fa ca
po a Monti, poi. addirittura e 
fondata sui profitti petroliferi. 

Ieri lo stesso Scia di Persia 
ha dichiarato che solo il 9% 
dei ricavi del petrolio va ai 
produttori. II Financial Times, 
modificando un po* la situazio-
ne a pro delle societa petroli
fere, dava anch'esso un qua-
dro che mostra come il costo 
del petrolio greggio e ben pic-
cola cosa in confronto di cid 
che paga il consumatore: su 
100 lire ben 22.5 vanno alle 
societa distributrici, il 9% va 
ai trasportatori, il 45% ai go-
verni dei paesi consumatori. 
il 4.5% alle raflinerie. 4% 
alle societa petrolifere, 2.5% 
alle spese di estrazione, 12.5 
per cento ai paesi produttori. 
Se togliamo le tasse preleva-
te dai paesi consumatori (che 
in Italia sono assai piu ele
vate). il costo piu incidente ri-
mane quello della distribuzio
ne dei prodotti petroliferi con 
22.5 lire su 100, Imponendo 
una disciplina dei punti di 
vendita. in modo da limitar-
ne la proliferazione. e riducen-
do le spese di pubblicita (che 
mascherano. spesso. la cor-
ruzione politica) o i profitti, e 
quindi possibile migliorare la 
posizione dei paesi produttori 
senza nuocere ai consuma
tori. 

Vedremo se il governo ita-
Uano sara capace di elevarsi. 
in indipendenza e coraggio, 
almeno al livello dello Scia 
di Persia. 

Cauta riforma 
del nuovo 

Sant'Uffizio 
Reso possibile un dibattito at-
torno alle opere dottrinarie 
(a. s.) Ci son voluti piu di cinque anni da quando il 7 dicem-

bre 1965 Paolo VI riformava l'antica e temuta Congregazione del 
Sant'Offizio perche si arrivasse, dopo non poche elaborazioni, 
alia pubblicazione del regolamento interno della rinnovata Con
gregazione per la dottrina della fede. 

In base a questo nuovo regolamento. illustrate ieri alia stampa 
dal portavoce della S. Sede prof. Alessandrini, la summenzio-
nata Congregazione. nell'esaminare le dottrine o le posizioni di 
un teologo o di un religioso che presentino aspetti discutibili, 
non potra piu decidere sommariamente. ma dovra attenersi a 
una procedure la quale da diritto alia parte chiamata in causa 
di potersi giustificare e chiarire quanto da essa sostenuto 
pubblicamente. 

La procedura sommaria e prevista solo nei casi in cui. a 
giudizio del Congresso (composto dei superiorj e oificiaii della 
Congregazione) che si riunisce settimanalmente. la dottrina presa 
in esame c contrasta chiaramente ed evidentemente con la fede 
e viene diffusa nella comunita ecclesiale, con danno prossimo e 
gia esistente ». 

Negli altn casi si ha il procedimento (non si chiama piu 
prooesso) che comprende due periodi: nel primo csi acoerta 
I'esatta portata della dottrina proposta dail'autore in rapporto 
alia dottrina rivelata e insegnata dal magistero della Chiesa e 
viene formulato il giudizio prevalentemente tecnico nel contesto 
teologico >: «nel secondo periodo viene considerato Taspetto pa
storale degli eventuali pericoli o danni causati alia comunita 
ecclesiale e dei nmedi necessari». 

II fatto nuovo introdotto dalla nuova procedura e dato dalla 
figura del «relatore pro auctore». ossia dal teologo designato 
a difendere l'autore per le tesi poste sotto accusa. II c rela
tore pro auctore >. pero. non viene scelto dall'imputato bens] 
dal Congresso. il quale prowede anche a nominare due esperti 
incancati di esprimere. l'uno indipendentemente daH'aitro. i loro 
« voti > sulla dottrina in esame. 

Se si pensa che gia Benedetto XIV. nel 1753. prcvide. con 
una sua c Bolla ». un consultore designato a prendere. ex officio. 
il patrocinio e la difesa dell'opera in esame. la figura del c re 
la tore pro auctore » ora mtiodotta. se rappresenta una moderata 
Iiberalizzazione dei rigidi proced.menti ancora in vigore fino alia 
pubblicazione del nuovo regolamento. non e una grande novita 
come si e oercato di dire. 

Per la questione delle tasse 

Prof essionisti in corteo a Roma 
L'agitazione promossa dal 

Comitato dei professionisu 
contro raccertamento fiscale 
ha riunito a Roma, ieri, circa 
1600 persone, divenute 2000 nei 
comunicati ufficiali. Un cartel
lo un po' fantasioso procla-
mava un « No alia doppia tas-
sa sui cervelli», equivocando 
grossolanamente fra facolta 
intellettuali e conti in ban 
ca. Privl anche di fantasia, 
invece, 1 discorsi fattl nella 
sala del cinema Adr.ano. Lo 
on. De Lorenzo, presidente 
degli Ordini dei media, ha 
portato «I'adesione del 100 
mlla medici»: ora, a parte 
il fatto che la maggioranza 
di questl 100 mila medici non 
sono liberi professionisu, ma 
lavorano alle dipendenze di 
ospedall, enti ecc, Ton. De Lo

renzo ha equivocato grossola
namente sull'adesione della ca
tegoria ad un organismo, l'Or-
dine professionale, al quale 
non ci si iscrive per pro
pria scelta e che solo 1 me-
schini interessi particolan di 
chi lo dirige ha trascinato 
nell'agitazione politica di par
te. L'awocato Cappi ha repli-
cato ai dati suU'evasione fi
scale — 137 mlla professio-
nisti su 450 mila pagano le 
tasse e di essi solo 191 di-
chiarano 5 mtr.oni di reddito 
— semplicemente dicendosi 
« incredulo ». Tanta ingenuita 
e davvero incomprensibile di 
fronte al fatto che, in buona 
sostanza, quest! pretest rap-
presentanti dei professionisu 
di fronte alia legge di rifor
ma tributaria hanno un at
teggiamento assolutamente 

qualunquistico: essi non chie-
dono di esentare dalle impo-
ste i consumi popolari; ri-
vendicano la qualifica di «red-
diti dl lavoro* per t guada-
gni dei professionisu ma si 
guardano bene daU'aderire al
le proposte del PCI e dei 
sindacati per esentare dalla 
tassazione personale quella 
parte della retribuzione del 
lavoro che viene spesa nei 
normali bisogni familiari; pro-
testano contro 1'accusa di eva-
sione fiscale sistematica ma 
non mamfestano alcun soste-
gno alia proposta di costi-
tuire commissionl tributarle 
comunall che siano In grado 
dl accertare realtsUcamente, 
sui posto, I redditt percepiti 
dai singoll contribuenti; chle-
dono dl essere tauaU come 

1 lavoratori ma nfiutano di 
sostenere una vera imposta 
patrimoniale, che tassi gli in
crement! di ricchezza effettivi. 

La < filosofia » del Comitato 
di De Lorenzo e Cappi si 
riduce, quindi, alia semplice 
richiesta di non tassare i pro
fessionisu senza nemmeno di-
stinguere fra chi ha uno stu
dio con 20 dipendenti, ed ha 
redditi di molti milioni al 
mese — ed e quindi uno che 
sfrutta altri professionisti — 
e cht effettivamente pur es-
sendo professionista ha solo 
un reddito di lavoro come 
awiene per la maggioranza 
degli awocaU. A questo do
vrebbe servire la favola del 
«segreto professionale». in 
base al quale il «gran me
dico » pub incassare 30 mila 
lire a visita dal pazicnte e sen
za nemmeno compiere 11 ge-
•to civile dl rilaaclargU una 

ricevuta a garanzia che ver-
sera il suo contributo alia 
spesa pubblica. 

E' questo modo di imposta-
re le cose che ha isolato la 
causa dei professionisu ,che 
pub avere aspetU giusU, nel-
l'opinione pubblica. Una par
te degli stessi professionisti 
non aderisce alia protesta, 
o si llmita a gesti forma 
li: i farmacistl sono rimasU 
aperti ieri mentre le borse 
valori hanno funzionato, con 
la presenza diretta degli agen-
ti di cambio o tramite 1 pro-
curatori. I notai hanno con-
tinuato ad elevare lucrosi pro-
testi cambiari. Architetti ed in 
gegneri hanno lavorato quasi 
tutti negli studi e nel can 
tieri. Piu estesa 1'astenslone 
nei tribunal! dove, peraltro, 
erano intercorsl accord! alia 

vigllla con gll tteial maglstratl. 

sterna di reclutamento e 11 
passaggio ad un vero e pro
prio esercito di soli volontari. 
Solo cosl si potrebbe organiz-
zare una forza armata piu ef-
ficiente e nel contempo meno 
costosa. 

Non 6 difficile, come vedre
mo, mettere in luce 1'inconsi-
stenza di quest! «argomen-
ti»; tuttavia non possiamo 
ignorare che il loro carattere 
di apparente « oggettivita » fi-
nisce spesso con 1'indurre in 
errore. Probabilmente qualco-
sa di simile deve essere acca-
duto anche in relazione alia 
formulazione dello nota pro
posta dell'on. Sullo, il quale 
si e spinto a sostenere l'au-
mento della .eva volontaria 
per compensare ia diminuzio-
ne della ferma militare Noi 
respingiamo questa prospettl-
va con fermezzn e decisione. 
In primo iuogo perche siamo 
consapevoli cne ia trasforma-
zione deH'esercito in una ar
mata di mercenari avrebbe il 
solo effetto di pcrre nelle ma-
ni delle class! dominant! un 
docile strumento di pressloni 
antidemocratic-he e di awen-
ture eversive. Inoltre siamo 
del tutto sicuri che su questo 
terreno non si rlsolverebbe 
nessuno di quel problemi pro-
postl con tanta drammaticlta 
dagli stessi veitlci milltarl. 

Ad esempio e una pura 11-
lusione pensare che con il 
passaggio all'esercito di me-
stiere si pu5 ottenere un rldi-
mensionamento della spesa 
militare. Basta un minlmo di 
riflesslone per comprendere 
che si verificherpbbe invece 
il contrario. 

La diminuzione della leva 
Infatti non iiu'ide per niente 
sulle pesanti strutture che so
no alia base d»pli altissimi 
costi di mantenimento dell'at
tuale ordinamento militare; 
incrementandosi invece la for 
za a lunga ferma, o in servi
zio permanente, non solo non 
diminuirebbero ne I comandi, 
ne gli alti gradl, ma si accre-
scerebbero proprio le spese 
per il personale in servizio che 
gia oggi superano il 75 per 
cento dell'intero bilancio del
la difesa. 

Ancora meno convincenti so
no poi coloro che sostengono 
che 1'esercito mercenario e, 
per sua natura, piu efficiente 
di quello basato sulla leva di 
massa. Se si parla di efficien-
za in senso tecnico-professio-
nale, allora il ragionamento 
e smentito dalta realta attua
le in quanto pur disponendo 
noi gia adesso di un eserci
to fortemente professionalizza-
to (tanto che per ogni 2 sol-
dati di leva ccntiamo un mi
litare in servizio permanente) 
siamo ai piu bassi livelli mon-
diali; se invece c< si riferisce 
alia capacita difensiva in ter
mini politici e tecnlci insieme, 
allora si pub agevolmente ri-
conoscere che alia base delle 
attuali difficolta e debolezze, 
vi sono in primo luogo l'at-
tenuazione e la rcttura dei 
rapporti tra forze annate e 
paese. 

La costante marginalizzazio-
ne dell'apporto pop^iore, la 
oompressione dei quadri di 
complemento, la pratica della 
discriminazione po!ii:ca e di 
gruppo contro i soldati e gli 
stessi ufficiali, le strutture di 
casta e di classe del potere 
militare, ci dicono infatti che 
stanno scomparendo, quasi 
completamente, le caratteri-
stiche proprie di una forza 
armata basata sulla leva di 
massa. Cib ha indebolito, e 
contemporaneamente defor-
mato, rorganismo militare. 
Percib il discorso sulla ridu
zione della leva, pur tenendo 
present! Ie esigpnte tecniche, 
va impostato in termini poli
tici con Pobisrtivo di sviluppa-
re una battaglia per far sen-
tire, nelle f.>rze armate, la 
presenza posit:"a Aei paese 
nella sua acc-<?/ione sociale e 
democratica piu ampia. 

Questo vuol dire che si trat
ta di operare una profonda 
trasformazione del sistema di 
reclutamento ore in vigore. 

Le misure d» adottare sono 
di conseguenza diverse e de-
vono mirare ad allargare e 
non a restrmg'ire la base di 
massa della cosr.Tlzlcne In 
primo lu >zo occorre quindi 
superare disposiziom discrimi-
natorie e sele'^ive che hanno 
giocato finora in senso nega-
tivo riversando sulla classe 
operaia e &ul'.e fam'gli'1 oonta-
dine Ia magg'oro r-arte del 
peso del sc-rvi.r.o militare. 

Si devono p.>* fissare in for
me nuove ed aT,vie &uv rrpti-
che i rappo.ti tra le specia-
Iizzazioni de: <povmi nel'A so
cieta civile e quelle necessa-
rie alle forze irm'itc, in modo 
tale da -oprire c-m la le\a, 
e il piu largaTiento p.%s«.Jtile, 
!a crescenfe demands ci spe
cialist! cne rorganizzacio-
ne militare prjpone. 

Cib dovrebbe anche permet-
tere di romperfi, una volta 
per tutte, l'assurda discrimi
nazione che conduce all'effet-
to paradossaie di Impiegare 
giovani medici c>me infermie-
ri, o ricercat<i*i come datti 
lografi e cosi via. 

Sara necessain mfme inci-
dere profondarn»r«'e viche sui 
ccontenutis dei.'atuule siste 
ma di reclutamento riferen-
doci innanzit'i'.to tgli essen-
ziali dintti civili e oo'-.tici dei 
giovani militari che dovranno 
essere garantiti anche me-
diante la fissmc-ne d. «anzio 
nl idonee a c^ip're gL aiti d-
discriminazione i>«>.it:in. 

Su questo terrene e oos^ib'le 
promuovere k» sviiuppo 
dl quello scnler*menv> r-olitl 
co avanzato cne posa-.vampn 
te collegandjii co.n »- t«tr7t 
annate, pub c imp'cr<> una ri 
forma del rc:iul.vn. nto rhe, 
dando soddisf*urjre n'.'.c r 
chieste del x'«oy»Jtf coiuem 
poraneamenre rattorzi <l: e > 
menti di democ'ttu neh'e 
sercito del nos'.ro pa^e 

Aldo D'Alessio 

Lettere— 
aW Unita 

II convegno 
sui Parco 
d'Abruzzo 
Caro direttore.' 

net numero dell'Uniik del 
2 febbraio. nella cronaca re-
lativa al convegno dei swdact 
del Parco nazionale d'Abruz
zo. sono sintellzzate le mie 
dichiarazlonl in modo poco 
chiaro e tale da far sorgere 
equtvoco circa la mia posi
zione rispetto ai gruppi di 
speculazione che si muovono 
non solo nella zona dei Par
co. ma in tutta la reqione 
abruzzese. 

V organizzatore del conve
gno, il sindaco prof. Mario 
Spallone. Von. Giulio Spallo-
ne e i dirigentl comunisti pre-
sentl, insieme con i dicinsset-
te slndaci del Lazio, dell'A-
bruzzo e del Molise. unita-
mente agli assess iri reglonali 
dell'Abruzzo e del Molise. con 
t dirlgenti socialisti delle Fe-
derazioni dell'Aquila e dl A-
vezzano uqualmente presenti, 
hanno tutti plenamente con-
divlso, senza riserve, la mia 
posizione sulta diretta ener. 
gica difesa del Parco, cosi co
me to ho condivlso la loro po
sizione sull'llleQlttimlta della 
proposta di allargare i confi-
ni del Parco non sulla base 
degli interessi faunisttci e flo-
ristici del Parco stesso, ma 
solo avendosi riguardo agli in
teressi in contrasto degli ope-
ratori economici delle varie 
zone turistiche concorrentl in 
Abruzzo. 

Al fine di evltare equivocl, 
prego di voler pubblicare la 
presente. alia quale agglungo 
il testo inequivocabile della 
mia dlchlarazione resa duran
te il convegno all'agenzia Ita
lia e ritrasmessa lunedi an
che dalla RAI: 

a Tutte le azionl per la dt-
fesa del Parco, la sua conser-
vazione. manutenzlone e valo-
rizzazione ci trovano plena
mente consenzienti. Per die-
ci anni siamo stati gli unici. 
noi socialisti. a difendere ad 
oltranza il Parco: trovammo 
allora solo il consenso dell'ur* 
banista Bruno Zevl e del set-
tlmanale L'Espresso. Tacque-
ro tutti questl personaggi. ita-
Hani e stranierl. che improv-
visamente oggi si sbracciano 
a difendere il Parco e strana-
mente ne chledono I'allaraa-
mento proprio a quel Monte 
Marsicano. sito fuori del Par
co. che invece, proprio perche 
brullo e senza nessuna impor-
tanza faunistica e flaristica. e 
la zona naturale per lo svi
luppo turistico e degli sport 
invernali. Si vuole bloccare lo 
sviluppo di Pescasseroli con 
questo pretesto dell' allarga-
mento e con il mezzuccio del
la presentazlone di una pro
posta di legge che contrasta 
con la legge-quadro sui par-
chl e che non affronta nes-
sun problema del Parco, rln-
viando il tutto addirittura al 
CIPEf 

ft Bisogna smascherare que
sta manovra che e una delle 
tante con te quali si e bloc-
cata la valorizzazione del 
Gran Sasso, delta Maiella e 
della Maielletta, delle Mainar-
de e del Velino, pur di non 
far passare il nostro princi-
pio che al centra ed al con-
trollo dello sviluppo turistico 
debbono esserci i comuni e, 
meglio. i consorzi di comuni. 
non gia gli operatorl privati 
o. peggio. gli specvlatori. Na-
sea subito il Consiqllo dei 
comuni del Parco. si immmga-
no le scelte democratiche per 
il piano regionale di coordina-
mento, si attulno subito le 
misure gio. pronte per la dife
sa del Parco operando insie
me con VEnte Parco. con la 
reaione e con il governo. non-
che. se necessario, con il Par-
lamento ». 

Ml consenta anche di rile-
tare che nel mio tntervento 
non mi sono occupato solo 
delle questioni turistiche. ma 
raccoaliendo una esigenza e-
spressami anche dal deputafo 
comunista on. Cicerone, ho 
posto la auestione della tu-
tela e dello sviluppo dell'a-
oricoltura dei comuni del Par
co ran precise richieste al-
Venfe reaionale di sviluppo. 
all'Ente Parco ed alia reaio
ne. Ed ho legato i problemi 
del Parco a tutta la iematica 
reWiva all'assetto territoriale 
della reaione abru?ze<>e. oggi 
di varticolare attualita. 

Tanto per la chiarezza: la 
battaglia per tl Parco non e 
f.nita e non vorrei che Vat-
tuale vreziosa inlziatlva uni
taria (che non vi fu purtrop-
po died anni fa) trovasse o-
sfncoli nroprio a sinistra, ma-
aari solo a causa di banale 
di*informazione. 

Cordiali saluti. 
on. NELLO MARIANI 

(sottosegretario agli Intemi) 

Caro direttore. 
desidero tnnanzitutto ri,i-

graziare I'unita per I'apprez-
zamento positico dato alia mia 
relazione al ccntegno dei sin-
daci del Parco Nazionale d'A
bruzzo svoltosi a Lecce dei 
Marsi domenica 31 gennaio. 
Ringrazio altresi del riltevo 
dato alia conclusione unitaria 
del convegno stesso. Consen-
timl tuttavia alcune brevi 
precisazionu 

1) Occorreva e occorrera an
cora per il futuro dare gran
de rilieco alia unita soslanzia-
le che tntorno alia relazio
ne introf-itttva si e regislrata 
sui tra i sindaci sia tra i par-
lamentan presentu Non ti e 
certamente sfuggito il fatto 
che Von. Manani e Von, Di 
Gutnnantonio hanno dichiara-
to di apprezzare la mia rela
zione e di sottoscriverla in 
ogni sua parte. E questo e il 
fatto politico nuovo e centra-
le del convegno. 

2) Non si possono classifica-
re tout court come specula-
tori tutti coloro che hanno 
contestato e contestano (una 
eco si e avuta anche nel con
vegno) la politica finora fat
ta dal Parco, alia cui ammini 
strazione, al contrario. si rt-
vendica una partecipazione de-
cisiva dei comum e delle pa 
polazioni tier tutte le scelte 
generali e dt Itnee operative 

3) A prapositc dell'interren 
to dell'on Mnrtant. che vo-
glto pubblicamente ringrazia-
re per la sua partecipazione 
ai larori del convegno mi pa 

re debba essere sottollneata 
la coraqgiosa denuncta che lo 
stesso compagno on. Maria-
m ha fatto relativamente a 
determinati interventi net con
fronti dello sviluppo turistico 
del Parco. Egli ha detto co
se precise, evidentemente as-
sumendosene tutta la respon
sabilita. e ritenqo e sono con-
vinto che il nostro qiornale 
vorra ultcrtormente approfnn-
dire per la tmportanza eke 
questl problerii hanno tn tut
ta la regione. 

Mi remlo conto che in una 
breve corrispondenza non tut
to pud essere detto con la 
necessaria ampiezza. ma sono 
certo che vorrai dedlcare tut
ta la tua attenzione alle at-
tivita che andra a svolgere la 
Associazione del comuni del 
Parco testb costitulta. la qua
le ha il compitn di nfjrontare 
uno per uno, con chiarezza e 
rigore. il grovlqllo dei pro
blemi delle popolazlonl del 
Parco e del loro sviluppo eco-
nomico e sociale. 

Con i saluti piu fratcrnl. 
MARIO SPALLONE 

(sindaco di Lecce dei Marsi) 

II militare mi-
nacciato, perquisi
te e imprigionato 
Signor direttore, 

e accaduto un grave epl-
sodlo di intolleranza politica 
in una caserma del 114' Rgt. 
« Mantova » ad Artegna (Udi-
ne). II 27 dtcembre 1970 un 
professore valdostano. Giovan
ni Beck Pecoz, che presto il 
servizio militare nella suddet-
ta caserma come infermiere, 
trovato tn possesso di alcu
ne pubblicazioni politiche, per 
questo solo fatto e stato ac-
cusato di aattivita sedizlosa 
continuata». arrestato e tra-
dotto al carcere militare di 
Peschiera, dove si trova tut-
tora. 

A parte Vevldente vlolazto-
ne dei piu elementari diritti 
di informazione del cittadino 
e la sproporzione tra Veven-
tuale reato ed il tipo di in-
criminazione, segnaliamo le 
gravissime irregolarita sia del 
procedimento che ha condot-
to all'arresto del Beck Pe
coz, sia le violazionl al dirit
ti dl difesa riconosciuti alio 
imputato dalla Costituzione 
italiana. 

II professore e stato im-
mobilizzato, minacciato e in-
timidito. da parte del colon-
nello e da due ufficiali infe-
riori, mentre avveniva la per-
quisizione. Si e provveduto 
che il suo arresto e la tra-
duzione al carcere avvenisse-
ro nel segreto piu assoluto: 
infatti i commititoni del Beck 
Pecoz che avevano asslstlto 
alio svolgimento del fatti so
no stati segregati in caserma 
senza alcuna motivazione at-
tendibile alio scopo di impe-

, dire la circolazione delta no-
tizia ed inoltre recentemente 
sono stati trasferiti in altre 
caserme. 

II Beck Pecoz, in career* 
da piii dl un mese, solo dopo 
tre settimane ha potuto con-
ferire con il suo avvocato, 
Sandro Canestrini di Rovers-
to. La liberta prowisoria, che 
per due volte e stata richie
sta dal suo difensore, non gli 
e stata concessa. 

La riprova dell'assoluta im-
possibilita da parte dell'opi-
nione pubblica di esercitare 
un controllo su cib che av-
viene nelle caserme e della 
possibilita da parte della ge-
rarchia militare di garantirsl 
Vimpunita in questl casi, e il 
fatto che dl questo gravissi-
mo episodio. che non esitia-
mo a definire dl persecuzlo-
ne politica. cl giunge a co-
noscenza con incredibile ri-
tardo. II proccsso avra luo
go entro un mese. 

IL COMITATO 
per il controllo de-
mocratico deH'esercito 

(Milano) 

Spagnoli, italiani 
e svizzeri in 
memoria del 
giovane Saltarelli 
Gentilissimo direttore, 

essendo stata organizzata 
qui a Schaffhausen (Svizze-
ra) una manifestazione con
tro il processo di Burgos, ab-
biamo fatto una colletla per 
la famiglia dello studenie Sa-
verio Saltarelli cadu'o a Mi
lano durante una manifesta
zione ar.tifascista. La cifra 
che le rimettiamo e dt 275 
franchi (39.400 lire). Le sa-
remmo grati se la facesse 
pervenire alia famiglia insie
me con le nostre piii scntit* 
condoglianze. 

Un affettuoso saluto. 

GRUPPO DEI DEMOCRA-
TICI SPAGNOLI . COLO-
NIA LIBERA ITALIANA -
GIOVENTU' SCCIALISTA 

SVIZZERA 
(Schaffhausen) 

Questi sono i 
paladini del 
«mondo libcro» 
Cari compagnl, 

volete conoscere il volto «-
mono del Coniere della Sera 
da una sua sola parola? Leg-
gete Varticolo sulla battaglia 
del petrolio che ml c capi-
tato per caso nelle r.tani il 
18 gennaio scorso. Da questo 
scritto apprendiamo che i 
grandi monopolt petroliferi 
Esso, Shell, Gulf ecc. succhia-
no la bellezza del 50 per cen
to dei profitti ai Paesi produt
tori di tale materia prima. 

Siccome questl ulttmi, do
po decennl c decenni di que
sto sfruttamento. hanno da
to Vimpressione di agire tn 
perfetta solidanetd nel richle-
dere Vaumento del 5 per cen
to nella loro partecipazione al 
profitti. volete sapere con 
quale parola ha commentato 
tl tntto il foqho di quet pa-
ladtm del * mondn Itbero» 
che iono oh Spadnlmi. i Guer-
ripro. i Betltea e altrl illu-
*trt nomi? Eccorrla gut- • ri-
catto ». 

L AI.FARO 
(Pavia) 

_ 


